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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO DE PÓS- 1 

GRADUAÇÃO EM METEOROLOGIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 2 

ALAGOAS 3 
 4 
Aos catorze dias do mês de julho do ano dois mil e vinte e um, às 15 horas por 5 

videoconferência, foi realizada uma reunião ordinária do Colegiado do Curso de Pós-6 

Graduação em Meteorologia, com a presença dos docentes Fabrício Daniel dos 7 

Santos Silva (Coordenador), Helber Barros Gomes (Vice-Coordenador), Heliofábio 8 

Barros Gomes, Glauber Lopes Mariano, Roberto Fernando da Fonseca Lyra, do 9 

técnico administrativo Rafael Alexandre Marques Araújo, bem como do discente 10 

Kleymerson Pereira Lins. O Coordenador iniciou a sessão efetuando a leitura dos 11 

pontos de pauta, a Kecia orientada pelo professor Helber Gomes; 2- Comunicado do 12 

Prof. Humberto à Coordenação sobre desistência de orientação de discente  13 

providências; 3-Situação da discente Eridiany no PPGMET; 4- Distribuição de 14 

discentes/orientador da entrada de 2021; 5- Bolsas CNPq; 6- Últimos compromissos 15 

junto a avaliação quadrienal CAPES (Envio dos destaques do Programa); 7- 16 

Aprovação do relatório de atividades do bolsista PNPD primeiro semestre de 2021; 8- 17 

PROAP 2021; 9- Verba de custeio da FAPEAL para o PPGMET - deliberações; 10- 18 

Palavra livre. No tocante ao primeiro ponto, foi discutido o pedido de uma segunda 19 

prorrogação da discente Kecia Maria da Silva por questões relacionadas a pandemia, 20 

o pedido é de 6 meses e conta com aval de seu orientador. Informarmos ainda que 21 

após aprovado o pedido a aluna atingirá os 36 meses no curso, período máximo de 22 

um discente no programa. Após ampla discussão e tomando como fulcro a 23 

regulamentação da capes sobre pedidos de prorrogação, bem como as informações 24 

de seu orientador no que diz respeito ao andamento da dissertação, o colegiado 25 

deliberou por unanimidade o pedido de prorrogação de 6 meses da discente Kecia 26 

Maria da Silva, sendo também válido para o restante dessa turma de alunos caso 27 

apresentem a mesma situação. Passando para o segundo ponto, o coordenador 28 

informou que o professor Humberto entrou em contato informando que não pretende 29 

mais seguir na orientação do aluno Marcos Antonio Santiago Soares. Tal decisão, 30 

segundo seu orientador, se fundamenta na falta de interesse do aluno em seguir com 31 

a pesquisa. O docente informou ainda que ofereceu toda a estrutura do seu laboratório, 32 

bem como disponibilizou todos os dados no que diz respeito ao projeto de pesquisa, 33 

no entanto o aluno não conseguiu seguir adiante com seu trabalho. Dessa forma, após 34 
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amplo debate e tomando como base o mérito do pedido do professor, o colegiado 35 

decidiu por encerrar à referida orientação, ficando a cargo da coordenação a escolha 36 

no novo orientador e a posterior comunicação ao aluno. No terceiro ponto de pauta, 37 

que trata da situação da discente Eridiany, o coordenador informou que a pedido do 38 

seu antigo orientador, professor Rosiberto, a aluna deixou de ser sua orientada. Após 39 

isso, a discente entrou em contato com a professora Natalia Fedorova que se dispôs 40 

a assumir a respectiva orientação. No entanto, seguiram-se algumas dúvidas: a 41 

primeira refere-se a necessidade da aluna qualificar novamente. Após ampla 42 

discussão, fica decidido que por falta de regulamentação em regimento interno não 43 

há a necessidade da discente qualificar novamente. Entretanto, seguindo 44 

procedimento do nosso programa, o colegiado delibera que é necessário a discente 45 

realizar uma pequena apresentação para o colegiado sobre o andamento de seu 46 

projeto, baseado na sua nova orientação, ficando a cargo da coordenação decidir 47 

junto com a aluna e orientadora em qual data ocorrerá a referida exposição. Passando 48 

para o quarto ponto, que diz respeito as novas orientações do período 2021.1, o 49 

coordenador apresentou uma lista com a relação de docentes e suas respectivas 50 

quantidades de orientandos no momento. Após amplo debate e como forma de buscar 51 

uma equidade na quantidade de docentes por orientandos, o colegiado decidiu pelas 52 

seguintes orientações: (Aluno-Orientador), Emerson Ribeiro de Oliveira - Prof. Helber 53 

Gomes; Nathalia Bissaque - Prof.  Fabricio Silva; Cassio Fagundes da Silva - Prof. 54 

Geórgenes Hilário; Renata Leirias - Prof. Natalia Fedorova; Bruna Bomfim - Prof. 55 

Roberto Lyra; Anderson Gomes - Prof. Djane Fonseca; Rodrigo Pereira Silva - Prof. 56 

Rosiberto Júnior; Maiane Rodrigues - Prof. Glauber Mariano. Ainda no quesito 57 

orientação, o professor Roberto Lyra se dispôs a orientar o aluno Marcos Soares que 58 

se encontra sem orientação após a desistência do professor Humberto, ficando a 59 

cargo do aluno entrar em contato com o referido professor para uma conversa a 60 

respeito de sua ideia de projeto. Passando para o quinto ponto de pauta, o 61 

coordenador informou que o programa sempre teve disponível 3 bolsas CNPQs, 62 

sendo que após a recente restrição orçamentária as bolsas ficaram impedidas de 63 

serem implantadas para novos alunos. No entanto, o CNPQ lançou um edital 64 

informando que das 3 bolsas que tínhamos disponíveis era possível recuperar duas, 65 

através do envio de projeto para o CNPQ sob as condições de um Edital específico 66 

(CHAMADA CNPq Nº 02/2021 - APOIO À PESQUISA CIENTÍFICA, TECNOLÓGICA 67 

E DE INOVAÇÃO: BOLSAS DE MESTRADO E DOUTORADO), o qual seria avaliado; 68 
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sendo que o Prof. Helber Gomes, que submeteu o projeto, informou que recentemente 69 

verificou na plataforma Carlos Chagas que o CNPq disponibilizará duas bolsas, 70 

segundo cronograma do Edital, a serem implementadas a partir de outubro de 2021. 71 

Dessa forma, tendo em vista que da turma de 2021 apenas dois alunos estão sem 72 

bolsas no momento, o colegiado deliberou pela implementação das respectivas bolsas 73 

para os seguintes discentes: Bruna Bomfim e Cassio Silva. No sexto ponto, referente 74 

ao envio do coleta capes 2020, o coordenador informou que já foi enviado o coleta 75 

2020, faltando apenas o envio do destaques do programa, novo requisito que consta 76 

na avaliação da capes. Passando para o sétimo ponto de pauta, foi apresentada a 77 

produção científica da bolsista PNPD Rafaela Lisboa Costa, que enviou seu relatório 78 

anual PNPD, que foi detalhado pelo coordenador do projeto, professor Heliofábio 79 

Gomes. O docente pediu a palavra e teceu alguns comentários sobre o referido 80 

relatório, informando que o mesmo segue o cronograma, resultando em publicações 81 

em periódicos nacionais e internacionais, com publicações no primeiro semestre de 82 

2021 em revistas classificadas como A2 e B2 segundo o novo qualis unificado, além 83 

de participações em bancas de mestrado, bem como vários artigos em cooperação 84 

com mestrandos e egressos do PPGMET. Com base no exposto, o colegiado aprovou 85 

por unanimidade o relatório PNPD da bolsista Rafaela Lisboa Costa. No oitavo ponto 86 

de pauta, foi informado que devido a pandemia, o PPGMET utilizará a verba PROAP 87 

do ano de 2021 da mesma forma do ano de 2020, para incentivo à publicações, para 88 

pagamento relativo ao processo de confecção e editoração de artigos científicos 89 

acadêmicos. Passando para o nono ponto de pauta, o coordenador informou que além 90 

das 5 bolsas do projeto FAPEAL destinadas ao nosso programa, também foi 91 

disponibilizada uma verba de custeio no valor de 64.980,00R$, com a primeira parcela 92 

no valor de 45.486,00 R$. Para utilização dessa verba a FAPEAL enviou um e-mail 93 

para os programas solicitando informações  de onde estes usarão a respectiva rubrica, 94 

bem como detalhamento de todo o trâmite burocrático. Em relação a documentação, 95 

a FAPEAL informou que é necessário por parte da coordenação o envio de ofício, 96 

plano de trabalho, bem como a portaria de nomeação do coordenador do projeto. Após 97 

ampla discussão, ficou decidido que os membros do colegiado auxiliarão o 98 

coordenador, professor Fabrício Silva, de como irá utilizar essa verba, assim como 99 

cada sugestão será inclusa no respectivo plano de trabalho financeiro. Nada mais 100 

havendo a discutir, o Coordenador declarou encerrada esta sessão e eu, Rafael 101 

Alexandre Marques Araújo, na qualidade de Secretário, lavrei a presente ata que, se 102 
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aprovada, será assinada por mim, pelo Coordenador e pelos demais.  103 

Maceió, 14 de julho de 2021. 104 
 105 
Secretário ___________________________________________ 106 

Coordenador  107 

___________________________________________ 108 

__ ____________________ 109 

___________________________________________ 110 

111 
___________________________________________ 112 

___________________________________________ 113 

___________________________________________ 114 

___________________________________________ 115 

___________________________________________ 116 

___________________________________________ 117 
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